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「森とイエ」は 

地域の工務店と建築家が 

協働して 

これからの北海道らしい 

住宅を創造する 

プロジェクトです   
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みんなでつくろう 

  in momo モデルプラン 

 2018年11月4日（日） 下川バスターミナル内のバス待合所におい

て、皆さんに愛されるバス待合所に再生するためのプロセスを体験す

ることが出来るワークショップを行いました。 

 今回は、一昨年に続き2回目の開催なので、参加者がどれだけ集

まって頂けるか心配でしたが、町内外（小学生・高校生含む）から約

30名の方が参加して頂き、本当にありがたく思っています。 

 ワークショップは縦170㎝、横30㎝～78㎝のパネル7枚に、木製レ

リーフを貼る作業です。木製レリーフの材種は、下川町産材のカラマツ

とトドマツを使い、厚み・巾・長さがそれぞれ違う16種類、約260枚をラ

ンダムに組み合せて貼り付けました。参加者の皆さんはとても要領が

良くスピーディーに作業が進み、予定の時間より早く終わってしまった

事には驚きました。その中で、小学生の子供たちは記念にと木製レ

リーフの裏に名前を書いたり、印を付けたりして親しみを感じている様

子が見られたことは、とてもうれしく思いました。 

 貼り付け完成後は、待合所のベンチ（タモ集成材でリニュ－アルしま

した）の後部壁面に仮に設置して、参加者の皆さんと笑顔いっぱいの

記念撮影を行いました。バス待合所ワークショップを通じて、少しでも

まちづくりに貢献できること、関係者の方々にとても感謝しています。   

 現在森とイエでは新たなモデルプランの計画を進めています。 

 従来のモデルプランのように、間取りやデザイン、金額など全て

が決められたものではなく、クライアントがカスタマイズできるよう

なモデルプランを目指しています。外形や大黒柱、メインとなる

開口部などいくつかの決められたものの中で、1階は玄関やキッ

チン、お風呂やトイレなどを好きな位置に計画することができます。

2階は間仕切り壁を好きな位置に計画することで、個室の数を増

やしたり減らしたりすることができます。 

 一つのモデルプランでありながら、フレキシブルな計画とするこ

とで、様々な家族構成や生活スタイルのクライアントに対応する

ことができるようにしました。つくり手と建築家が協同する森とイエ

だからこそ実現可能なモデルプランになりそうです。 

 現在最終調整をしているところ 

なので、正式な発表はもう少し先 

になりそうですが、今まで森とイエ 

に関心の薄かった方々にも興味を 

もって頂けるようなモデルプランに 

なればと思っています。 

リニューアル進行中！ 

バス待合所 
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住まいの見学会＆ 

ファクトリーツアー 

 2018年11月3日（土） 下川町に建設中のN-HOUSEと、名寄に完

成したT-HOUSEの竣工に合わせ、見学会と恒例のファクトリーツアー

が開催されました。 

 13時に下川町役場にて集合し、バスにて「ウッディしもかわ」（構造

用集成材を主に製作）と「フォレストファミリー下川」（床や壁、木工品

などを製作）へ。２つの工場では木がどうやって建物に使われるまでに

加工されてゆくのかを見学。その後N-HOUSEへ向かい、その木材がど

のように使われているかを見て頂きました。多くの木が使われている構

造の部分を見られるのはほんの少しの間で、完成してしまうと見えなく

なってしまうところが多いのですが、森とイエのことがより伝わる部分か

なと思うので、今回も見て頂く機会を設けられて良かったです！その

後名寄へ移動し、完成したＴ－ＨＯＵＳＥを見学。 

 森とイエの家は下川町で5棟、天塩町に1棟建っておりますが、名寄

は初！大野土建さんの本拠地でもあり、「名寄にも建てたい！」と伺っ

ていたので、感慨深く見学させて頂きました。オーナー様も近隣の方も

訪れ、たくさんの方に見学頂けました。これまでの森とイエとは少しテイ

ストの違うモダンな雰囲気で、新たな広がりを感じました。 

 関係者の皆さまには快くご協力頂きありがとうございます！ 
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 夏にはここに円山の森が広がります ↓ 

 kami 

西粟倉の杉のフロアタイル 

 只今、名寄市にて森とイエ9

棟目となる物件が進行中！

建築家コースで、担当は櫻井

さん。森とイエでは櫻井さん初

設計ということでとても楽しみ

です。夏には着工、年内完成

の予定となっております。 

 下川町にて建設中の、森と

イエ8棟目となるN-HOUSEが

完成間近となっております。 

 3月16日(土)13:30より 
完成見学会も予定しています

のでお楽しみに！詳細はまた

HP等でご案内しますね。 

下川町 名寄市 

こちらも 

 進行中！ 

 2019年が明けたと思ったら、

もう1月が終わろうとしていま

す。年々、時間が過ぎるのが

加速しているように感じてい

ましたが、そう感じるのは「ト

キメキが少ないから」だと、あ

るＴＶ番組で言っていました。

何気なく観ていたのですが、

確かに、ドキドキやワクワクす

ることは減っているかも…と、

ちょっと考えさせられた次第。 

 経験が増えていくと、「大体

こんな感じだろう」とか「前に

も似たようなことがあったな」

とかそんな風に捉えてしまう

ようになっています。「慣れ」

から色々なことがスムーズに

進み、ハラハラすることも少

なくなってきましたが、トキメ

キが少ないというのも寂しい

ような気がして、今年は何か

ワクワクするものを意識的に

探してみようかなと思って過

ごしています。 

 海外旅行に行く！みたいな

大掛かりなことではなくて、身

近なものでも、ディティール

がどうなっているかなとか、道

端に何かあるかなとかそんな

ところからでもいいかなと。そ

う思って周りを見渡すと、い

つも目の前にあった 

ものがキラキラし 

て見えてちょっと 

楽しいです。(新海) 
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